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令和６年第１３回湯梨浜町教育委員会定例会  会議録  

 

日  時     令和 6年 10月 31日（木）午後 1時 25分 開 会 
場  所     湯梨浜町役場 第 3会議室 
出席委員     山田直樹 市橋善則 坂田克 新 勝彦 朝倉仁実 
説明の為出席した者  上井明彦 池田豊具 上田和子 尾川伸弘 岡本陽子 村岡正憲 

川崎哲也 中村祐次朗 松本 真 

【議事日程】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長報告 

（１）教職員の産前産後休暇の取得について 

（２）臨時的任用職員の任用について 

（３）教職員の氏名変更について 

 

日程第３ 議案第４８号 湯梨浜町立小学校の特定地域選択制に関する規定の一部改正

について 

日程第４ 議案第４９号 湯梨浜町文化財保護委員会委員及び湯梨浜町歴史資料館運営

委員の任命について 

日程第５ 議案第５０号 令和６年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について 

 

日程第６ 協議事項 

  （１）総合教育会議について 

 

日程第７ 報告連絡事項 

  （１）令和６年度中部地区中学校新人大会結果について 

  （２）令和６年度中部地区中学校駅伝競走大会結果について 

  （３）湯梨浜みんなのげんき館事業について 

（４）中央公民館事業について 

（５）図書館事業について 

（６）問題行動・不登校について 

（７）その他 

     ・学校給食費無償化に係る対応について 

     ・２０２５大阪・関西万博に係る対応について 

 

 

 

  次回教育委員会  令和６年  月  日（  ） 午後  時  分 
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 
 

 
教総課長 
教育長 

 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 

松本指導主事 
 

教育長 
市橋委員 

松本指導主事 
 

教育長 

 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
新委員 

 
生人課長 

 
教育長 

 
 
 

 

 日程第 2 事務局課長報告（1）教職員の産前産後休暇の取得
についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の産前産後休暇の取得について説明) 
代員について県も懸命に探しておられますが、なかなか見つか

らないようで、すぐには代員を配置できない状況です。 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、事務局課長報告（2）臨時的任用職員の任用につい

てお願いします。 
(資料にもとづき、臨時的任用職員の任用について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、事務局課長報告（3）教職員の氏名変更についてお

願いします。 
(資料にもとづき、教職員の氏名変更について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、日程第 3 議案第 48号 湯梨浜町立小学校の特定地

域選択制に関する規定の一部改正についてお願いします。 

(資料にもとづき、湯梨浜町立小学校の特定地域選択制に関する
規定の一部改正について説明) 
何か質問はありますか｡ 
日付が平成 28年とありますが、これはどうでしょうか。 
条例制定された施行日になりますので、このたびの改正日につ

いては附則に記載されます。 
 そのほか、いかがでしょうか。 

（なし） 
 それでは、日程第４議案第 49号 湯梨浜町文化財保護委員会委
員及び湯梨浜町歴史資料館運営委員の任命についてお願いしま
す。 

(資料にもとづき、湯梨浜町地域活性化推進員の任命について説
明) 
何か質問はありますか｡ 
行政区の欄ですが、倉吉市の方がおられます。町外の方でも良

いのでしょうか。 
条例などで湯梨浜町内の方のみという規定はありませんので大

丈夫です。 
そのほか、いかがでしょうか。 
（なし） 
次の日程第 5 議案第 50号 令和 6年度要保護及び準要保護児

童生徒の追加認定は後で説明をお願いします。 

 それでは、日程第 6 協議事項（1）総合教育会議についてお願
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発言者 内   容 

 
川崎課長補佐 

教育長 
 
 

中央公民館長 
教育長 

 

 
 
 

市橋委員 
 
 

新委員 
 
 
 
 

 
 

教育長 
新委員 
教育長 

 
上田所長 

 
 
 

坂田委員 

 
教育長 

 
坂田委員 

 
新委員 

 
教育長 

 
 
 

中央公民館長 

いします。 
(資料にもとづき、総合教育会議（議題）について説明) 
ここまでの中で、何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、総合教育会議（意見交換）についてお願いします。 
(資料にもとづき、総合教育会議（意見交換）について説明) 
 事務局より説明がありましたが、資料 P13、P14に意見交換の
テーマがあり、このような内容で町長と教育委員で協議していた

だければと考えています。現状の公民館体制について、メリッ
ト・デメリットを含めて皆様がどのように思っておられるのかお
聞きしたいのですが、市橋委員はいかがでしょうか。 
 現在、人権の関係で地域活性化推進員の方にお世話になってい
ます。この方がおられなければ、地域の人権活動が出来ないと思
いますので必要な方であると感じています。 
 私は橋津地域なのですが、公民館体制が変わる時に感じていた
ことは、今後は自治公民館が盛り上げていかなくては、段々と地
域がジリ貧となってしまうこと、それと自治公民館では出来ない
ことも地区公民館との連携で可能となるということでした。 
 地元の地域活性化推進員の方は、様々な企画で活発に活動され

ていると感じています。出前講座などでは制約がありますので、
緩和されれば良いかなと思います。 
 どのような制約がありますか。 
 自治会単位での回数の制限があります。 
 現状の体制となり 10年経過しますが、以前の様な公民館体制
が良かったという意見をお持ちの方もおられます。 
 地域活性化推進員さんは、中央公民館や各分館の各種事業の推

進が主となっているため、地域との関わりが少し薄いのかと思っ
ています。公民館の正職員と業務を分担するなどして、地域に力
を注げるようになれば良いと思います。 
 もう少し各集落の公民館との関わりがあっても良いと感じてい

ます。 
 地域活性化推進員を中心に各自治公民館での各種教室による活
動というイメージでしょうか。 
 現状は各集落での活動が主となっていますので、とりまとめ的
な役割があっても良いのかと思います。 
 泊地域では、以前の羽合地域のように中央公民館、地区公民
館、自治公民館という体制でしたでしょうか。 
 泊地域には地区公民館はありませんでしたので、中央公民館と
自治公民館という体制でした。合併時には、各地域での体制が異
なっていましたので、統一した方が良いとのことで現在の形にな
っているようです。 

 それぞれの地域におられる地域活性化推進員さんが、同じスタ
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 

教育長 
 
 

 
 
 

中央公民館長 
 
 
 
 

教育長 
 
 

 
 
 

上田所長 
教育長 

 
 

 
朝倉委員 

 
 

坂田委員 
 

朝倉委員 
 

教育長 
朝倉委員 

 
教育長 

 
 

朝倉委員 

 

ートラインとなっていないと感じています。一度リセットして同
じ立ち位置から、今後どのようにしていくのか考えていきたいと
思っています。各地域から推薦され選出されることについても見
直す時期なのではないのかと考えていますので、皆様のご意見を
お聞きできればと思っています。 
 地域からの選出ができない場合には、公募しているケースもあ
りますし、公民館の役割を担うためにはどのようにすべきかを議
論していく必要があります。ある地区からは、以前のように関わ

りを深くしていただきたいとのことで、人員または勤務時間数の
増加などについて要望書をいただいています。中央公民館も、ど
こから手を付けるべきなのか模索している状況であります。 
 人員の増については、地域からの選出が難しいということをお
聞きしています。月 75時間の中で業務されていますが、にぎわ
い事業を担当されている方とされていない方があり、立ち位置が
異なっていることを整理するとともに、地元との関わりを深めて
いただきたいと思います。 
 総合教育会議では、そのような視点で町長と協議できればとい
うことで、意見交換のテーマとしたいと思っています。会議では
何らかを決定するわけではなく、意思疎通し具現化していくこと

になると思いますのでよろしくお願いします。 
 そのほか、ご意見はありますか。 
（なし） 
(教育委員からの提案事項（人員確保）について回答) 
 説明のとおりであり、事務局内で協議した結果、総合教育会議
ではなく定例会における回答が良いと判断いたしました。報酬を
アップするとか条件変更するにも他業務との兼ね合いがあります

ので難しい面がありますが、いかがでしょうか。 
 ずっと公募しても応募がなければ、他の方法を考えないといけ
ないのではないでしょうか。何らかの魅力が無ければ状況は変わ
らないと思います。 

 方法の一つとして個々に対してではなく、組織に対して発信す
るようなことも考えなくていけないのではないのでしょうか。 
 例えば保育士になれば奨学金の返還が不要となるような制度で
人員を確保することも必要だと思います。 
 町の制度では公立の保育士は対象外ですね。 
 公立でも対象となるようにするとか、何らかの変化を加えてい
かなくてはならないですね。 
 教職員においても以前のように奨学金が猶予・免除となるよう
に町村教育長会として県へ要望もしていますが、今のところは考
えられていないですね。 
 人材が県外ではなく地元へ帰ってくるようなシステムを作って

ほしいですね。 
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発言者 内   容 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 

中村指導主事 
 

教育長 
 
 
 

中村指導主事 
 

教育長 
 
 

 
中央公民館長 

教育長 
 
 
 

中央公民館長 

教育長 
 
 
 

図書館長 
教育長 

 
 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 

生人課長 

 学校給食センターの人材派遣についても確認していますが、数
年後には業務全般を委託することが条件であり、派遣の継続は不
可であるとのことでした。どの業種も人員不足ですので、引き続
き、努力していきたいと考えています。 
そのほか、ご意見はありますか。 

（なし） 
 それでは、報告連絡事項（1）令和 6年度中部地区中学校新人
大会結果についてお願いします。 

(資料にもとづき、令和 6年度中部地区中学校新人大会結果につ
いて説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（2）令和 6年度中部地区駅伝競走大

会結果についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 6年度中部地区駅伝競走大会結果につい
て説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（3）湯梨浜みんなのげんき館事業に

ついてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜みんなのげんき館事業について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（4）中央公民館事業についてお願い

します。 
(資料にもとづき、中央公民館事業について説明) 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
それでは、報告連絡事項（5）図書館事業についてお願いしま

す。 

(資料にもとづき、図書館事業について説明) 
グラフの比較増減について、もう一工夫していただければと思

います。 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、報告連絡事項（7）問題行動・不登校については、

後で説明をお願いします。 
報告連絡事項（8）その他についてお願いします。 

(学校給食費無償化に係る対応について、2025大阪・関西万博に
係る対応について報告) 
 そのほか、あればお願いします。 

(ねんりんピックについて報告) 
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発言者 内   容 

教育長 
教総課長 
教育長 

 
 
 
 
 

新委員 
 

教育長 
川崎課長補佐 

教育長 
市橋委員 

 
教育長 

そのほか、あればお願いします。 
(令和 6年度とっとり学力・学習状況調査結果について報告) 
とっとり学力・学習状況調査は前年度と比較し数値化されてい

るものです。結果について学校・教育委員会が分析していますの
で、詳細については次回の定例会で報告いたします。 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 そのほか、何かありますか。 

 承知のこととは思いますが、羽合小学校へ計画訪問した際に一
階階段下付近の床が腐食していましたのでお知らせします。 
 現地の把握はできていますか。 
現地確認しています。 

 そのほか、何かありますか。 
 11月 8日に東郷小学校で研究発表会がありますが、伺っても
良いでしょうか。 
 学校へ日程を確認してご連絡します。 
そのほか、何かありますか。 

（なし） 
 

 
（次回定例会は 11月 28日（木）午後 1時 30分からの開催する
ことを決定。引き続き委員のみで、議案第 50号 令和 6年度要保
護及び準要保護児童生徒の追加認定について審議し認定、日程第
7 報告連絡事項（7）問題行動・不登校について説明があった。） 
午後 3時 55分終了 

上記会議の経過を記してその相違なきことを証明するため署名する。 

 

 

      署名委員                   

 

 

      署名委員                   

 

 

      会議録調製者                 


